



COMIENZO DE CURSO

CEIP Fray Albino

Córdoba, 20 de septiembre 2012

Buenos días a todos y a todas: Sr. director, estimados padres y madres; profesoras y profesores; queridos alumnos y alumnas.

Quisiera empezar **dándoles las gracias** por haberme invitado a compartir con ustedes esta mañana de comienzos de curso. Por permitirme acompañarles en los inicios de esta nueva aventura que les ocupará los próximos nueve meses.

Un nuevo curso en el que los alumnos daréis nuevos pasos para **seguir creciendo como personas y como estudiantes**, en el que vuestras **familias y maestros** volverán a ofrecer **su mejor entrega, colaboración y sacrificios** para conseguir los objetivos deseados.

Es para mi una **doble satisfacción** estar hoy aquí en este colegio por cuanto me **transmitís de esperanza en**

el futuro y también porque este Centro no es para mí un Colegio cualquiera; tiene un significado muy especial.

Permitidme un apunte personal. Hace ya muchos años, **tuve la suerte de vivir aquí**. Mi padre era el director del colegio que tras sucesivos cambios ha terminado siendo el actual CEIP *Fray Albino*. Mi vivienda estaba aquí, justo al lado del Colegio; aquí aprendí a amar la educación, y su enorme potencialidad como instrumento para mejorar la vida de la gente y para alcanzar la igualdad de oportunidades.

Comprenderéis **el sentimiento que me produce reencontrarme con estos patios y estas aulas** llenas de actividad como en aquellos comienzos de curso que tuve la ocasión de presenciar, con mi padre inquieto e ilusionado intentando resolver las dificultades de última hora.

Ha pasado ya mucho tiempo desde aquellos años. Afortunadamente **el paisaje ha cambiado**. Entre aquella realidad y la que hoy vivimos muchas cosas han evolucionado. **Se han producido avances importantes en nuestra comunidad**. Hemos pasado de aquella **situación de atraso** que sufría Andalucía a disponer de unos **servicios públicos** con condiciones equiparables a las medias nacionales y en algunos campos incluso de los

más avanzados de nuestro país, como el Hospital Reina Sofía de Córdoba.

Recordemos solo algunos datos:

COMPARATIVO SISTEMA EDUCATIVO DE ANDALUCÍA		
	1983	2012
Centros Educativos	4.186	6.491
Alumnos escolarizados	1.613.666	1.846.586
Profesores	55.092	129.333
Bibliotecas	200	1.000
Millones de € en becas	-	180,5
Centros bilingües	0	804
Alumnos con libros gratis	0	900.000
Ordenadores portátiles repartidos	0	400.000
Alumnos/as usuarios del transporte escolar gratuito	-	91.500

Lo hemos conseguido con el esfuerzo sostenido de varias generaciones, -las de nuestros abuelos y nuestros padres-, **con la coordinación de todas las administraciones**; desde la Unión Europea hasta los Ayuntamientos, pasando por la Junta de Andalucía y el Gobierno de España.

A nivel internacional, nacional y andaluz, **hemos vivido un largo período de progreso.** Por primera vez en mucho tiempo no hemos perdido el tren como en tantas otras ocasiones. **Esta vez hemos podido compartir los buenos tiempos** con otras regiones de España y de Europa y salir del atraso histórico de siglos que sufríamos.

Ese extenso período de bonanza hizo **creer** a muchos que los *malos tiempos* **se habían ido para siempre,** que los ciclos económicos de prosperidad seguidos de años de crisis eran cosa del pasado. **Pero como sabemos todos muy bien no ha sido así.**

De nuevo nos vemos envueltos en una **situación económica muy difícil.** Derivada de los **excesos económicos** cometidos por quienes persiguen simplemente el beneficio y la especulación para conseguir enriquecimientos acelerados, excesos que finalmente **han fracasado afectando a millones de empresas y ciudadanos en todo el mundo.**

En nuestro país las repercusiones de esta crisis son muy graves y como no, Andalucía las está sufriendo con crudeza. **Muchas empresas han cerrado y el problema del paro ha alcanzado niveles insoportables.** Todos tenemos **ejemplos directos o de familiares** de lo dura que es la situación. Por no ir más lejos y por el lugar en el que estamos, podemos citar los que hemos **sufrido en la propia enseñanza.**

Las **medidas que ha aprobado el Ministerio de Educación, que no comparto,** de obligada aplicación aquí en Andalucía, a las que hemos planteado una fuerte objeción desde el parlamento, como:

- * Los aumentos de horario laboral a los profesores,
- * Los recortes y el endurecimiento de las condiciones para la concesión de becas,
- * El aumento de las matrículas universitarias o el incremento del IVA al material escolar
- * La no cobertura de bajas de profesorado hasta los 15 días... entre otras,

Todo ello ha provocado el comienzo de curso más difícil en décadas con pérdida de miles de puestos de trabajo de profesores y graves dificultades económicas para las familias.

No podemos negar que **la situación es compleja a nivel internacional y en España**. Algunos países que se habían beneficiado mucho en la época de *vacas gordas*, ahora dudan de si deben **afrentar la situación en común** para salir de la crisis o si **se desentienden de los socios que tienen más dificultades**. Incluso **en España hay algunas comunidades que están reclamando un trato de privilegio** para resolver antes sus problemas financieros.

De nuevo nos encontramos en la **necesidad de defender nuestro derecho a recibir un trato equitativo**, para evitar que vuelvan a discriminarnos a los andaluces como ha sucedido en tantas ocasiones a lo largo de la Historia. Igualmente **en España no es de recibo que ahora**, en los momentos de dificultad, **las regiones que más se han enriquecido** quieran **desentenderse** de los que también hemos contribuido a su gran desarrollo con nuestros propios ciudadanos, andaluces y andaluzas - que se vieron obligados a emigrar allí- comprando sus productos, **con nuestra actitud responsable** y equilibradora en la construcción de la España democrática.

Yo **tengo el honor de presidir el Parlamento de Andalucía**, que como sabéis es la Cámara en la que **se aprueban las leyes** y los **proyectos** que adoptamos para dar solución a los problemas que afectan a todos los andaluces. Es donde **decidimos el presupuesto de la Junta de Andalucía**, para aplicar el dinero de todos, a los servicios e inversiones que consideramos más prioritarios y donde **aprobamos peticiones al Gobierno de España** para que las **soluciones** que se adopten en Madrid sean las más **válidas para los que más lo necesitan en Andalucía** en estos momentos tan difíciles.

En el debate que estamos manteniendo frente a las **políticas que defienden los gobiernos de Alemania, Finlandia, Holanda o Austria** para salir de la crisis, que exigen unos **recortes durísimos y unos sacrificios acelerados a los estados** con más dificultades del Sur de Europa, **muchos defendemos que primero están los ciudadanos** y que las soluciones que se apliquen **no pueden destruir lo que se ha conseguido avanzar con tanto esfuerzo en décadas**.

Estoy convencido de que con **el compromiso de todos los que defendemos una salida solidaria y unida de la crisis**, en unos años habremos superado los desafíos y **estaremos de nuevo en la senda del progreso.**

En esta ocasión partimos de unas condiciones más favorables: contamos con unos recursos incomparables con los que teníamos hace años y con profesionales y jóvenes mucho mejor preparados. Hoy, sabemos que somos capaces de avanzar cuando surgen las oportunidades.

Cuando ayer entré en la **página web del colegio** vi que tenéis una presentación: ***Disminuir el paso*** le habéis llamado. En ella contáis una historia de unos deportistas que cuando inician la carrera ven caerse a uno de ellos, se vuelven para ayudarlo y reiniciar la marcha entrando juntos en la meta. Comprobé que incluso en YouTube hay videos que han reconstruido la historia.

Como **me alegró ver que esta metáfora de la solidaridad estuviera en vuestra web.** En definitiva era de eso de lo que os he querido hablar, de la necesidad de que la solidaridad y el esfuerzo cooperativo es lo que nos ayudará a salir de la situación que sufrimos.

Quisiera para terminar transmitirlos **una petición y un compromiso.**

La petición es que trabajéis, que os esforcéis para ser cada día mejores:

- * aprovechad el curso, el esfuerzo de vuestros maestros y de vuestras familias,

- * animad a vuestros padres con vuestros resultados,

- * sed curiosos, ambiciosos en aprender,

- * cultivad la amistad y la cooperación,

Sois los futuros médicos, electricistas, profesores, enfermeros, empresarios, arquitectos, deportistas, alcaldes, jardineros.... y los profesionales de oficios que aún ni existen. **Tenéis que procurar ser de los mejores, como profesionales y como personas. Será bueno para vosotros y para todos.**

Mi compromiso, como Presidente del Parlamento, es que, junto a todos los diputados y diputadas, vamos a defender a Andalucía, exigiendo que se respeten nuestros derechos, en especial los referidos a la educación, la sanidad y los servicios sociales reconocidos en nuestro Estatuto de Autonomía para Andalucía. Vamos a defender una España en la que todos los ciudadanos tengan iguales derechos con independencia del lugar en que vivan. Y procuraremos una salida de la crisis solidaria y justa que proteja a los que más lo necesitan, que no deje a nadie atrás, y que aproveche de forma eficiente y sostenible las posibilidades y recursos de Andalucía.

Muchas gracias por vuestra amable atención, buena suerte a todos y mis mejores deseos para este curso que acabamos de empezar.